

Dionicio Moreno Suchiapa

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina tradicional mexicana

Interculturalidad II

Grado: 2°

Grupo: C

PASIÓN POR EDUCAR

Medicina tradicional mexicana

La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánicas y española fusionadas desde finales del siglo XVI.

El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la completa cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir. Los colonizadores vieron a este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas eran una preocupación principal para los frailes evangelizadores.

Algo importante que destacar es que la medicina tradicional es asociada fuertemente a las plantas medicinales, su recurso más abundante, accesible y conocido, sin embargo, la medicina tradicional es mucho más que botánica medicinal, ya que podemos encontrar una alta gama de "especialistas" = concetrados terapeutas tradicionales.

Medicina tradicional y la OMS

Actualmente la medicina tradicional está usada ampliamente y se está extendiendo rápidamente en muchos países, sin embargo las instancias normativas y los profesionales de salud están afrontando cuestiones relativas a la seguridad, eficacia, calidad, disponibilidad, preservación y reglamentación de la medicina complementaria.

Es por eso que la Organización Mundial de la Salud efectuó un análisis general de la situación actual de la medicina tradicional en todo el mundo, colaborando con expertos y definiendo una estrategia sobre la medicina tradicional de 2014 a 2023.

Los objetivos estratégicos de la OMS sobre la medicina tradicional van enfocados en aprovechar las posibles contribuciones de las medicinas tradicionales enfocadas en la salud, el bienestar, y en la atención centrada en la persona así como la cobertura universal en salud. También promover una utilización segura y eficaz de las medicinas tradicionales, mediante una reglamentación, investigación de sus productos, prácticas y profesionales en los sistemas de salud.

Estrategias sobre la medicina tradicional en México

En México se han desarrollado algunos proyectos para poder conocer más sobre la medicina tradicional, un claro ejemplo es del Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS), integrado por el programa de solidaridad social IMSS COPLAMAR actualmente IMSS Prospera, el cual consiste de la trascendencia que tiene la interacción con la Medicina tradicional creó en años previos una unidad de investigación y desarrollo, para promover una colaboración entre la medicina institucional y la medicina tradicional.

Los programas de atención de salud contemplan la búsqueda de la interacción con la medicina tradicional resulten, a la luz de las experiencias desarrolladas, más congruentes con la realidad sociocultural de las comunidades en México; esto trae como consecuencia no solo una aceptación política y estrategias para mejorar las condiciones de salud de la población, sino un enfoque diferente que recupere la medicina nacional a su identidad cultural.

A pesar de los importantes progresos realizados en el estudio de la medicina tradicional se siguen teniendo problemas en relación con el desarrollo y aplicación de políticas, en la integración, identificación y evaluación de estadios en el ámbito nacional.

Bibliografía

Ángel, D. R., Silva, A. J., & Más, U. (s/f). Medicina tradicional. Gob.mx.

Recuperado el 16 de marzo de 2022, de

http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf